



Information OMI nº 633 (español)

JULIO 2024

"Este es su momento: Forjando el Futuro de la Misión Oblata en América del Norte"
El último discurso del Superior General en la Sesión Conjunta en Washington, D.C.

Hoy, al reunirnos, quiero compartir con ustedes nuestra visión para esta región, una visión que cuenta con el apoyo del gobierno central e inspirada en las esperanzas compartidas de nuestra congregación. Muchas de estas expectativas ya pueden resonar con sus propios compromisos, y hoy quiero afirmar que estamos con ustedes. Estamos embarcándonos juntos en esta peregrinación, unidos en nuestros esfuerzos para hacer realidad estos objetivos. Tengan la certeza de que todo lo que proponemos, nos comprometemos a lograrlo junto a ustedes.

Un Llamado a la Santidad:

Primero y ante todo, necesitamos oblatos santos de esta región. Nuestra esperanza es verlos como misioneros ejemplares, verdaderos Oblatos de María Inmaculada. El llamado de nuestro fundador sigue siendo vigente hoy: "¡En el nombre de Dios, sean santos!" Este llamado es universal, y ahora, América—Canadá y Estados Unidos—es su turno. Necesitamos santos aquí, entre ustedes. Nuestra misión principal es estar ante Jesucristo, permitiendo que el Espíritu Santo nos transforme en misioneros santos y dedicados. Esta es nuestra tarea más esencial.

Preguntas Reflexivas para Nuestro Camino:

A medida que avanzamos, tomémonos un momento para considerar algunas preguntas importantes:

- Con estos compromisos, ¿qué cambiará en nuestras vidas y ministerios?
- ¿Qué debemos dejar atrás para abrazar el futuro

al que Dios nos llama?

- ¿Cómo implementarán las propuestas que han presentado? ¿Qué acciones concretas tomarán?

Estas preguntas no son solo para la reflexión, sino para la acción. Quizás antes de partir hoy, o en las próximas semanas, deberíamos considerar qué significarán estos compromisos para cada uno de nosotros, tanto a nivel personal como colectivo. ¿Qué estamos dispuestos a cambiar? ¿Qué pasos tomaremos? Queremos caminar junto a ustedes, basados en los principios de Sinodalidad, Solidaridad y Subsidiariedad.

Sinodalidad:

La sinodalidad se trata de escuchar—escuchar verdaderamente—al Espíritu Santo y unos a otros. Es la esencia de nuestro camino comunitario como una Iglesia sinodal. El Espíritu Santo nos habla a través de nuestros hermanos y hermanas, y es imperativo que cultivemos una escucha más profunda en toda nuestra congregación, incluyendo aquí en América del Norte. Trabajemos juntos, abrazando la sinodalidad en nuestra colaboración tanto con el gobierno central como dentro de esta región.

Solidaridad:

La solidaridad, tal como la enseña la Iglesia, va más allá de simplemente dar de nuestra abundancia. Nos llama a dar lo que verdaderamente necesitan los demás. A través de la solidaridad, podemos lograr grandes cosas dentro de nuestra congregación. Cada uno de nosotros tiene algo que ofrecer, y siempre hay

algo que otros necesitan recibir. Este intercambio mutuo fortalece nuestra misión.

Subsidiariedad:

La subsidiariedad requiere que respetemos los roles y responsabilidades en cada nivel de nuestra congregación. Así como la Santísima Trinidad nos encomienda una misión, nosotros también debemos confiar y empoderar a los demás. La misión no es solo nuestra, sino de Dios, y sin embargo, estamos llamados a implementarla en nuestros propios contextos. Este principio se aplica en todos los niveles, desde el gobierno central hasta las provincias locales. Cada uno tiene su rol, y debemos honrar esos límites para trabajar eficazmente juntos.

Construyendo Comunidad:

Visualizamos una animación renovada de la vida oblata en esta región, profundamente arraigada en nuestras Constituciones y Reglas. Exploraremos juntos cómo se puede fomentar esto, y ofrecemos nuestro apoyo en este empeño. Animo a que se realicen encuentros locales más frecuentes entre nuestras provincias, en ciudades como Vancouver, Edmonton, Winnipeg, Toronto, Nueva York y Ottawa. Celebremos juntos nuestro carisma, junto con los miembros laicos de nuestra familia oblata de diferentes unidades. Además, veo un gran potencial en establecer arreglos de vida comunes para los oblatos de varias unidades que estén ministrando en áreas cercanas. Un signo visible de unidad como este sería una fuente de esperanza para toda nuestra congregación.

Colaboración Misionera:

Buscamos una mayor colaboración en el ministerio, particularmente en el servicio a migrantes, pueblos indígenas y jóvenes. Sé que muchos de ustedes ya están comprometidos en estos ministerios vitales, pero creemos que hay espacio para una mayor participación de todas las unidades en América del Norte. También apoyamos programas coordinados para el intercambio de personal. Aunque es natural que cada unidad busque asistencia de

otras, alentamos la coordinación regional para garantizar que nuestros esfuerzos se alineen con nuestras prioridades misioneras. Estamos aquí para ayudar, pero dependemos de un espíritu de colaboración.

Prioridades Misioneras:

Nuestro enfoque debe seguir siendo:

- Vivir en Comunidad
- Proveer programas efectivos para la integración en nuevas realidades

Las diferentes unidades pueden contribuir identificando necesidades específicas, como cuántos oblatos se requieren para ciertos ministerios en los próximos años. Nuestro objetivo es involucrar a toda la región en estos esfuerzos, asegurando que todos trabajemos hacia los mismos objetivos.

Formación e Interculturalidad:

Aunque no se discutió en detalle en esta sesión conjunta, quiero enfatizar la importancia de promover la interculturalidad y la colaboración dentro de nuestra congregación, particularmente en el proceso de formación. Esto incluye tanto la formación inicial como la continua, con programas intencionales para fomentar la interculturalidad dentro de nuestras comunidades. Espero con interés sus propuestas sobre el establecimiento de casas de formación interculturales en esta región. Promover la interculturalidad dentro de nuestra congregación y capacitar a nuestros formadores y animadores del carisma es esencial. Ustedes tienen los recursos y el potencial para enriquecer significativamente la misión de nuestra congregación, tanto aquí como a nivel global.

Liderazgo e Implementación:

Esperamos mucho de ustedes—no en términos de recursos financieros, sino en la forma de misioneros que servirán en todas nuestras regiones. Animo a los provinciales a actuar con rapidez en las propuestas que han presentado. No esperen—comiencen a implementarlas

ahora. El gobierno central está comprometido a identificar y formar nuevos líderes en todos los niveles de nuestra congregación. La falta de liderazgo en algunas áreas afecta a nuestras unidades y obstaculiza nuestros esfuerzos de reestructuración.

Mirando Hacia Adelante:

En 2025, durante el intercapítulo, el gobierno central presentará una propuesta para la reestructuración global de nuestra congregación, incluyendo nuestras unidades y regiones. Esta propuesta estará guiada por los principios de sinodalidad, solidaridad y subsidiariedad. Esperamos implementar estos cambios antes del próximo capítulo, si es posible.

Antes de 2025, esperamos con ansias sus propuestas de reestructuración y estamos deseosos de colaborar con ustedes. Si alguna unidad o toda la región tiene ideas antes del intercapítulo, por favor procedan—estamos listos para trabajar con ustedes. Si no se reciben propuestas de esta región, avanzaremos con las nuestras. En la medida en que dependa de nosotros, estamos comprometidos a implementar estos cambios. Por lo tanto, les insto a no dudar. Involucren a sus consejos y comunidades locales para desarrollar pasos concretos e ideas innovadoras para reestructurar tanto sus unidades como esta región. Soñemos juntos y hagamos posible nuestra misión.

Un Llamado a la Acción:

Este es su momento. No esperen, porque el tiempo puede pasar rápidamente. Si desean marcar la diferencia en Canadá y los Estados Unidos, ahora es el momento. Es tanto su responsabilidad como la mía trabajar juntos. No nos detengamos en el pasado—¡hicieron bien! En cambio, enfoquémonos en el futuro de la misión oblata y la vida en América del Norte, un patrimonio profundamente apreciado por nuestra congregación. La historia de nuestra congregación está íntimamente ligada a esta región. Juntos, busquemos el mejor camino a seguir. Atrevámonos a pensar más allá de nuestras limitaciones y esforzémonos por los mejores resultados, inspirados por San Eugenio de Mazenod.

Muchas gracias, y que Dios bendiga nuestra misión.

*Luis Ignacio ROIS ALONSO OMI,
Superior General*

ADMINISTRACIÓN GENERALE

Reimaginando Nuestra Misión: Comité de Misión General se Reúne

El Comité General de Misión de los Oblatos de María Inmaculada llevó a cabo su segunda reunión virtual del año el sábado 20 de julio de 2024.

Raymond MWANGALA, Asistente General para la Misión, dirigió la reunión desde la Casa General en Roma. Thierry SIMO (África-Madagascar) participó desde Camerún, Romeo SANIEL (Asia-Oceanía) desde Filipinas, Antonio MESSERI (América Latina) desde Uruguay y Bogdan OSIECKI (Canadá-Estados Unidos) desde Polonia, donde se encuentra de vacaciones.

La reunión comenzó con un compartir de experiencias personales desde el último encuentro, ofreciendo una ventana a los diversos desafíos e iniciativas que enfrentan. Simo habló sobre sus dificultades con la conectividad. Saniel pintó un vívido cuadro de las devastadoras inundaciones en las Filipinas. Messeri compartió sus preocupaciones sobre la creciente crisis de drogas y la violencia en Uruguay. Osiecki habló sobre su participación en una reunión en Aix-en-Provence centrada en las Constituciones y Reglas de los Oblatos, seguida de una sesión conjunta en Washington, D.C. Mwangala compartió sobre la última Sesión de Capacitación para Superiores Mayores en Roma, su visita a OMI Lacombe en Canadá y la misma sesión conjunta a la que asistió Osiecki. Este intercambio fortaleció los lazos de comunión y fraternidad entre los miembros.

Luego, se discutió el documento de reflexión de Mwangala, "Reimaginando Nuestra Misión Hoy: Reflexiones para el diálogo." El documento subrayó cambios demográficos cruciales en la Congregación, como el envejecimiento y la disminución de miembros en algunas regiones, contrastando con el crecimiento en el sur global.

El comité analizó las implicaciones de estos cambios y cómo la Congregación puede adaptarse. Quedó claro que se necesita más estudio, reflexión y diálogo. La renovación de la identidad misionera se destacó como crucial para la relevancia y credibilidad de la Congregación en el presente y futuro.

La reunión concluyó con detalles prácticos sobre la agenda del próximo encuentro y la planificación de una reunión presencial en 2025.

Raymond MWANGALA, OMI

De la Reflexión a la Acción: Los Oblatos Planifican las Celebraciones del 200 Aniversario

Del 16 al 30 de junio de 2024, diecisiete Oblatos y un Asociado Laico de cinco regiones se reunieron en Aix-en-Provence para un encuentro enfocado en las Constituciones y Reglas. Esta reunión formaba parte del mandato del 37º Capítulo General para profundizar en la comprensión y animación de nuestro Libro de la Vida.

La sesión culminó con una Misa dominical a las 11 AM en la Iglesia de la Misión, presidida por el P. Luc TARDIF. Él describió las dos semanas de encuentro como un viaje colaborativo, enfatizando la importancia de reunirse para compartir ideas y desarrollar estrategias que inspiren a la comunidad Oblata en todo el mundo. “Nos reunimos para discutir, discernir y planificar formas de traer esperanza y unidad a nuestro mundo dividido,” señaló el P. Luc.

El objetivo principal era prepararse para el 200 aniversario de la Aprobación Papal de las Constituciones y Reglas. Los participantes se involucraron en presentaciones y trabajos grupales, con el propósito de crear animaciones atractivas y efectivas para toda la congregación. Esta sesión no fue solo de trabajo; también fue una oportunidad para que los participantes se conectaran a un nivel más profundo. Escucharon, compartieron experiencias y construyeron un sentido de comunidad. El enfoque estaba en estar presentes y en la acción, formando un grupo cohesivo dedicado a una misión común.

Las animaciones propuestas están dirigidas a varios miembros de la familia Oblata, incluidos los Oblatos, los asociados laicos y los jóvenes. Estas herramientas pueden adaptarse para ajustarse a los contextos culturales e históricos únicos de las diferentes regiones, asegurando que respondan a las necesidades locales.

Uno de los momentos destacados de la sesión fue una reflexión sobre los últimos días de San Eugenio de Mazenod, el Fundador de los Oblatos. Esta historia resalta los valores y la misión perdurables de la comunidad Oblata: “El P. Tempier informó a Eugenio de Mazenod que el final estaba cerca y que debía prepararse para su último viaje. Eugenio juntó sus manos y, con profunda fe, ofreció su vida a Dios. Incluso en su fragilidad, bendijo a todos sus Oblatos con el Crucifijo, expresando su alegría y gratitud por haber sido elegido para fundar la Congregación. Sus últimas palabras fueron un testimonio de su felicidad y dedicación perdurables: ‘Díganles que muero feliz... que muero feliz de que el buen Señor haya querido elegirme para fundar en la Iglesia la Congregación de los Oblatos.’” (Un extracto del Breviario Oblato, “Nihil linquendum inausum,” 21 de mayo).

La sesión en Aix-en-Provence reforzó el orgullo y la gratitud de los participantes por formar parte de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada. Se van con una inspiración renovada y herramientas prácticas para animar sus comunidades, continuando con la misión de unidad y esperanza que define a la familia Oblata.

Asodo ISTOYO, OMI

ÁFRICA-MADAGASCAR

Casa Sam KATAKA: Cuidando a Nuestros Oblatos Mayores

Los Oblatos de toda la Arquidiócesis de Johannesburgo, junto con algunos de nuestros socios de la Misión, se reunieron para celebrar la inauguración oficial y bendición de la Casa Sam KATAKA en Edenvale.

“Nuestros miembros en apuros, aquellos que están enfermos o envejecidos entre nosotros, contribuyen enormemente a la venida del Reino de Dios. Nos preocuparemos especialmente por ellos y los rodearemos con todo el cariño que nos une como miembros de la misma familia.” (CC 42)

Este espíritu de cuidado y compasión ha guiado al equipo administrativo de OMISA desde 2018, enfocándose en proporcionar un cuidado adecuado y de calidad para todos nuestros miembros.

El 28 de mayo de 2024, Oblatos de toda la Arquidiócesis de Johannesburgo, junto con algunos de nuestros socios de la Misión, se reunieron para celebrar la inauguración oficial y bendición de la Casa Sam KATAKA en Edenvale. Este proyecto, iniciado en 2019, ha tardado cinco años en concretarse.

La Casa Sam KATAKA es el resultado de una colaboración entre los Oblatos y las Hermanas del Santo Rosario. Con su comunidad menguando, las Hermanas encontraron su casa demasiado grande y se acercaron a los Oblatos con una oferta de venta. La venta y transferencia enfrentaron varios retrasos, incluidos los confinamientos por COVID-19 en 2020 y 2021.

Nosotros, en OMISA, estamos profundamente agradecidos por la gracia que nos ha permitido proporcionar este hogar como la nueva y oficial residencia de retiro para los Oblatos en el área de Johannesburgo. La Casa está dedicada a la memoria de dos Oblatos de la antigua Provincia del Norte, los PP. Barnabas MBATHA y Samson KATAKA. La capilla, que será el corazón de la comunidad, está dedicada al P. Barnabas MBATHA, y toda la casa honra al P. Samson KATAKA. Estos dos Oblatos fueron de los primeros sudafricanos negros en entrar a la congregación.

La bendición de la casa fue un evento lleno de alegría. El Provincial presidió la Eucaristía dedicada al Beato Joseph Gerard, con la comunidad del Noviciado guiando la liturgia. En su homilía, el Provincial nos recordó el compromiso total de Joseph Gerard con la difusión del Evangelio, una misión que estamos llamados a continuar. También destacó cómo los PP. Barnabas MBATHA y Samson KATAKA, a pesar de muchos desafíos, se dedicaron completamente a la misión oblata. El Provincial agradeció a todos los involucrados en la organización de la ceremonia de bendición y en la compra de la propiedad.

Este evento marca un paso importante en nuestra misión de cuidar a nuestros miembros ancianos y enfermos, asegurando que vivan con dignidad y confort en sus últimos años.

Zweli MLOTSHWA, OMI

Fe y Supervivencia: La Escapada Aterradora del Padre Marcellus Onyedikachi

El 17 de junio de 2023, una tranquila noche en la parroquia de San Pablo en Bomo, en la Arquidiócesis de Jos, Nigeria, se tornó aterradora para el Padre Marcellus Onyedikachi Nwaohuocha, OMI.

Este Misionero Oblato de María Inmaculada de Camerún, que sirve en la misión de Nigeria, experimentó un brutal secuestro que pondría a prueba su fe y resistencia.

El Padre Marcellus había retornao a su casa después de una jornada de visitas pastorales en las aldeas remotas. Cansado, pero con el alma llena de gozo, anhelaba una noche de descanso. Al salir a buscar agua, fue sorprendido por cuatro hombres armados. Sus rostros ocultos y sus armas desenfundadas, lo golpearon sin misericordia. “Se sentía como un sueño febril, una pesadilla que no podía ser real”, relató. “Mi corazón latía con furia al darme cuenta de que estaba atrapado en una emboscada sin salida”. La violencia fue inmediata y despiadada. “Me golpearon hasta que la oscuridad se apoderó de mí”.

En aquel fatídico momento, el Padre Marcellus estaba solo, salvo por el coro infantil que ensayaba en la iglesia y presenció toda la escena. Según los niños, el guardia de seguridad llegó más tarde e intentó defenderlo, pero fue abatido a tiros. “Su sacrificio es una herida en mi alma que jamás cicatrizará”, recordó el Padre Marcellus con el corazón pesado.

El Padre Marcellus despertó en un denso bosque montañoso. Desorientado y adolorido, se dio cuenta de que sus captores lo habían llevado a pie. El silencio solo se rompía por el susurro de las hojas. El líder de los secuestradores, hablando en un tono frío y amenazante con un distintivo “acento fulani”, preguntó si era sacerdote y el nombre de su tribu. Cuando el Padre Marcellus confirmó que era sacerdote y que su tribu es Igbo, exigieron un rescate. Sus

intentos de explicar su incapacidad para pagar fueron recibidos con violencia.

A pesar de sus heridas, lo obligaron a caminar descalzo por el terreno abrupto. “Cada paso era una agonía, pero oraba en silencio, pidiendo a Dios fuerza”. A pesar de su残酷, los secuestradores mostraron ocasionales destellos de humanidad. “Cuando admití mi agotamiento, dos de ellos me ayudaron a llegar a una cueva de roca”, recordó. “Fue una pequeña misericordia que me dio un rayo de esperanza”.

Cuando amaneció el domingo, una sensación de paz se asentó sobre el Padre Marcellus. “Era el día de la resurrección de Cristo, y encontré consuelo en la oración”, dijo, una leve sonrisa asomando en sus labios. “Imaginar a gente de todo el mundo orando por mí me dio fuerza”. Sin embargo, los secuestradores continuaron con sus amenazas. “Me obligaron a llamar para pedir rescate, y cuando las negociaciones se estancaron, filmaron mis heridas para presionar”, relató. Sin embargo, a pesar de todo, su fe permaneció inquebrantable. “Mi hermano oblato, el Padre Francis, trabajó incansablemente para asegurar mi liberación, mostrando coraje y dedicación”, dijo.

La esperanza finalmente llegó el martes. “El líder de los secuestradores llegó a un acuerdo. Descendimos la montaña, y a pesar de mi estado debilitado, sentí esperanza”, recordó el Padre Marcellus. “Ver a mi Superior acercarse en una motocicleta fue un momento de profundo alivio”. El viaje hacia la libertad fue tanto físico como emocional. “Mientras nos alejábamos del bosque, sentí una inmensa gratitud. Estaba vivo gracias al coraje y la fe de muchos”, dijo.

En su cama de hospital, el Padre Marcellus reflexionó sobre su terrible experiencia. “Esta experiencia profundizó mi aprecio por la vida y el poder de la fe. Las oraciones y el apoyo de personas de todo el mundo fueron una fuente de inmensa fortaleza”, dijo. “Estoy profundamente conmovido por la solidaridad mostrada por mis familias biológicas y espirituales y la comunidad global”.

La experiencia le dio lecciones valiosas. “La vida es frágil, y su valor nunca debe darse por sentado. El poder de la oración puede traer esperanza a las situaciones más desesperadas”, dijo el Padre Marcellus. “Incluso en los momentos más oscuros, la fe puede proporcionar consuelo, fortaleza y liberación”.

Mientras continúa sanando, el mensaje del Padre Marcellus es uno de empatía y resistencia. “Aprendí que incluso en los momentos más oscuros, hay luz”, dijo, su voz firme con convicción. “El espíritu humano es increíblemente resiliente, y la

fe puede superar incluso las circunstancias más desafiantes. Que las bendiciones de Dios estén sobre todos nosotros”.

El viaje del Padre Marcellus desde el cautiverio hasta la libertad es un recordatorio poderoso de la resiliencia del espíritu humano y el poder duradero de la fe. Su historia es un faro de esperanza, enfatizando la importancia de la compasión y la solidaridad para superar la adversidad.

Marcellus NWAOHUOCHA, OMI

Construyéndose unos a otros y Amando a los pobres: El llamado del p. Kapena a los AMMI

Los Asociados Misioneros de María Inmaculada (AMMI) celebró su conferencia anual en Döbra, Namibia, del 29 al 30 de junio. En la conferencia estuvieron presentes Asociados Laicos de todos los rincones de Namibia, Lesoto, Botswana y Zambia, acompañados por sacerdotes Oblatos.

La conferencia de los Asociados Misioneros de María Inmaculada de 2024 se centró en construirse unos a otros y fomentar el amor por los pobres. El P. Kapena Shimboma, OMI, Consejero General para África/Madagascar, instó a los miembros a ser personas que se apoyen mutuamente y que amen a los pobres, que se presentan de muchas formas. Enfatizó que los Asociados deben ser un sistema de apoyo entre ellos, promoviendo la unidad y el aliento.

La conferencia resaltó el llamado para que los Asociados Misioneros sean peregrinos de esperanza en comunión. El P. Kapena capturó esta idea, destacando que ser parte de esta comunidad significa embarcarse en una peregrinación, un viaje para llevar esperanza a los pobres para la salvación del mundo. Animó a los miembros a tener una base sólida en su buen trabajo, con Jesús como su piedra angular. “Tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia, y las puertas del Hades no prevalecerán

contra ella.” (Mateo 16:18) El P. Kapena enfatizó que así como Jesús construyó su iglesia sobre la roca de Pedro, los Asociados deben construir su misión sobre la roca de Jesús, quien es su fundamento y guía. El énfasis del P. Kapena en tener a Jesús como el fundamento de su trabajo resonó profundamente con los Asociados. Reconocieron que su misión de llevar esperanza a los pobres y marginados solo puede cumplirse con Jesús como su base.

La conferencia también abordó la necesidad de que los miembros sean testigos valientes del evangelio de Dios para los pobres. El P. Shikesho OMI de Botswana, en su homilía al cierre de la conferencia, animó a los Asociados a eliminar el miedo al hacer el trabajo de Dios. Subrayó que el miedo puede impedirles abrazar plenamente su misión y les instó a confiar en la guía y la fuerza de Dios.

La conferencia incluyó participantes de cuatro países: Namibia, Botswana, Zambia y Lesoto. El evento tuvo como objetivo fomentar un espíritu de caridad, unidad y entusiasmo entre los Asociados y proporcionó una plataforma para compartir experiencias y aprender unos de otros.

George Malumo MAMI – Oblate Radio Liseli

CANADÁ - EE.UU.

Un Cuatro de Julio Festivo: La Casa Provincial Recibe al Gobierno Central

El 4 de julio de 2024, la Casa Provincial en Washington, DC, organizó un evento cálido y acogedor para recibir al Gobierno Central de la Congregación.

La comunidad local de DC, escolásticos visitantes e invitados se reunieron para celebrar la visita del Consejo y disfrutar de una parrillada festiva por el Día de la Independencia. Esta reunión también ofreció la oportunidad de conocerse antes de las sesiones conjuntas.

El evento comenzó con una hora social, seguida de una comida clásica del Día de la Independencia con hot dogs, hamburguesas y varios acompañamientos. El Provincial, P. Ray Cook, dio una bienvenida

sincera al Gobierno Central, haciéndolos sentir como en casa en los Estados Unidos.

Entre los asistentes se encontraban el Superior General Luis Ignacio Rois Alonso, su vicario Antoni Bochm, los asistentes Raymond Mwangala y Henricus Asodo, los consejeros Jorge Albergati, Eugene Benedict, Jim Brobst, Alberto Gnementi y el Ecómodo General Charles Rensburg.

Los miembros de la comunidad local de DC presentes incluyan a Tom Coughlin, Bevil Bramwell, Ray Lebrun, Rocky Grimard, Jim Chambers (quien también se encargó de la parrilla), George Kirwin, Ray Cook, Fernando Velásquez y los hermanos escolásticos Etienne Kabemba Lukusa, Alexander Robles Alfar y Pablo Henning.

Ray COOK, OMI

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 1

El 37º Capítulo General, cuyo tema fue «Peregrinos de esperanza en comunión», utilizó el camino de Emaús como punto de reflexión. Inspirada en este mismo tema, la Sesión Conjunta 2024 de la Región CROCUS con los miembros del Gobierno Central continuó en la misma línea, añadiendo el subtítulo “Discernir las llamadas a la misión.”

La sesión comenzó con una emotiva liturgia de apertura preparada por el grupo de escolásticos de la Provincia de Estados Unidos. El P. Ray Cook, Provincial de la Provincia de Estados Unidos, dio una calurosa bienvenida a todos como anfitrión de esta Sesión Conjunta. A continuación, el P. Ken Thorson, Presidente de CROCUS, inauguró oficialmente la reunión que durará una semana.

Después, Scott Woodward, Presidente emérito de la Escuela Oblata de Teología de San Antonio, Texas, dirigió la sesión en una atmósfera de transparencia y confianza. Pidió a los participantes que compartieran sus expectativas para la semana pidiéndoles que respondieran a

las siguientes preguntas:

- ¿Qué es lo peor que podría pasar esta semana?
- ¿Cuál sería el mejor resultado posible?
- ¿Qué se espera realmente de esta sesión conjunta?

La jornada continuó con presentaciones sobre las realidades y los retos actuales de cada provincia de la región. Los representantes de Notre-Dame-du-Cap, OMI Lacombe Canadá, L'Assomption y la provincia de Estados Unidos se turnaron para presentar sus informes provinciales. Después de cada informe, los participantes plantearon y debatieron los puntos que consideraban más importantes de lo que acababan de escuchar.

Hacia el final de la jornada, uno de los participantes planteó una pregunta: “Hoy hemos debatido lo que hemos oído en las presentaciones. Sería útil analizar lo que no hemos oido. ¿Qué NO se ha dicho en los cuatro informes provinciales que podríamos haber esperado oír? Esta pregunta, entre otras, nos ayudará en nuestro discernimiento durante los próximos días.

OMIWORLD

Caminando Juntos: Sinodalidad e Interculturalidad en la Sesión Conjunta 2024

Esta semana, los equipos de liderazgo de la Región Canadá-EE.UU. y la Administración General se reúnen en la Casa de Retiro de Washington, cerca de la Casa Provincial de los EE.UU. en Washington, DC.

Del 7 al 13 de julio, la Sesión Conjunta EE.UU.-Canadá tiene como objetivo mejorar la comprensión y fortalecer los lazos entre las cuatro unidades Oblatas: Provincia de la Asunción, Provincia de Notre Dame du Cap, Provincia de los EE.UU. y OMI Lacombe Canadá.

El objetivo principal es compartir las experiencias y desafíos enfrentados por los Oblatos y Asociados en estas provincias. Se espera que este diálogo fomente la fraternidad y evalúe el progreso en los mandatos del último Capítulo General. Esta Sesión Conjunta encarna un espíritu de caminar juntos y escucharnos mutuamente, sin importar las diferencias culturales. Al unirse, los participantes aspiran a construir una unidad y colaboración más fuertes.

La sesión toma inspiración del camino a Emaús, donde los discípulos caminaron juntos, escucharon y encontraron un nuevo camino. De igual forma, los participantes reflexionarán y discernirán la

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 2

¡Ser excelentes misioneros, viviendo en comunidad!

Este segundo día de reuniones se abrió con una invitación del Superior General a atrevernos a ser verdaderos peregrinos y asumir el riesgo de salir de nuestras zonas de confort para comprometernos juntos en el mismo sueño del Fundador: a través de un proceso sinodal, llegar a ser una comunidad que da vida y sirve a los pobres, como lo hizo Cristo. En vista del actual proceso de renovación en el que está comprometida toda la Congregación, ahora es el momento de afirmar juntos: “¡Sí, podemos!”, inspirándonos en Laudato Si’ y, por supuesto, en nuestras Constituciones y Reglas.

futura dirección para la Región Canadá-EE.UU. Los Actos del 37º Capítulo General llaman a la conversión, la renovación, la formación continua, la reestructuración y el cuidado de la creación. Los asistentes abordarán estos llamados y planearán el futuro.

Facilitada por el Sr. Scott Woodward, recientemente retirado como Presidente de la Escuela de Teología de los Oblatos (OST) en San Antonio, la sesión explorará preguntas clave: ¿A dónde nos está guiando el Espíritu hoy? ¿Cómo podemos abrazar plenamente nuestra realidad actual? ¿Qué contribuciones podemos hacer al mundo? Esta reunión se considera un tiempo para reflexionar y luego continuar la misión con renovado vigor.

La reunión de este año marca un regreso a las interacciones en persona, después de que la sesión de 2021 se llevara a cabo en línea debido a la pandemia de COVID-19. El regreso a las reuniones cara a cara es bienvenido por su efectividad en la construcción de comunidad y confianza.

¡Continuemos orando por la Sesión Conjunta!

Ken THORSON, OMI

A lo largo del día, los participantes en la SC tuvieron el privilegio de escuchar y recibir los informes de los miembros de la Administración Central. A su vez, el P. Jim Brobst (CROCUS), el P. Henricus Asodo (Formación), el P. Raymond Mwangala (Misión) y el P. Charles Rensburg (Finanzas) compartieron sus valiosos puntos de vista sobre cada una de sus comisiones asignadas, explicando cómo la realidad de la Región Canadá/Estados Unidos repercute en cada una de ellas a nivel congregacional. Fue un día de lo más interesante y revelador.

En todas las presentaciones se destacaron los temas recurrentes de la misión, la interculturalidad y la vida comunitaria, así como la manera en

que la Región Canadá/Estados Unidos puede desempeñar su papel en el crecimiento de la Congregación. Todos estuvieron de acuerdo en que, sí, hay desafíos y luchas en este viaje, pero como misioneros, estamos invitados a trabajar juntos para superarlos. ¡Ser excelentes misioneros, viviendo en comunidad!

Para cerrar este día tan rico en compartir, nuestro animador Scott Woodward nos invitó a todos a

continuar su reflexión sobre cómo avanzar y dejó al grupo con algunas preguntas:

¿Cuáles son las condiciones que harán posible la reestructuración para la misión?

Planificar hacia atrás: sabemos dónde queremos estar. ¿Cómo llegar hasta allí?

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 3

En este aniversario de la muerte del Hno. Anthony Kowalczyk, OMI, los participantes en la Sesión Conjunta de CROCUS fueron recordados de cómo él vivió su vida religiosa. Su humilde y dedicado celo por el servicio a los demás, particularmente a los jóvenes, y su intensa búsqueda de Dios fueron temas centrales. Los equipos de liderazgo de Canadá y Estados Unidos se esfuerzan por emular esta misma devoción a la misión y al servicio a los pobres mientras disciernen el camino futuro de los misioneros Oblatos.

¿A dónde queremos ir? ¿Cómo llegaremos allí? Estas dos preguntas guiaron las discusiones del día, principalmente en pequeños grupos. Tres temas claves emergieron repetidamente: fomentar una comunidad que dé vida, vivir los votos (CCRR) y cuidar el uno del otro.

El P. Charles Rensburg subió al podio para presentar los resultados de un extenso análisis demográfico de los OMI. Habló sobre las implicaciones financieras de los cambios demográficos dentro de la Congregación de los Oblatos en los próximos ocho a diez años y cómo estos cambios podrían influir en la toma de decisiones a medida que la Congregación avanza en este proceso sinodal hacia la renovación.

Con toda esta información en mente, los participantes caminaron hacia la Basílica del Santuario Nacional de la Inmaculada Concepción, a pocas cuadras de distancia. Allí, celebraron la Eucaristía en la Capilla de los Oblatos, con el Presidente de CROCUS, el P. Ken Thorson, presidiendo.

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 4

En este cuarto día de la Sesión Conjunta de CROCUS con la Administración Central, también conmemoramos a San Benedicto, celebrado durante la liturgia matutina.

El P. Jim BROBST OMI, Consejero General para la Región CROCUS, nos recordó que Benedicto fue llamado por Dios para reformar la vida religiosa de su época, y nos invitó a concientizarnos más de nuestra necesidad de

reformarnos, arrepentirnos, y pedir perdón en este día mientras que buscamos la presencia de Dios en nuestro discernimiento de la voluntad de Dios para nuestra región; Jim también nos animó a “viajar ligero.”

La mañana se dedicó en gran parte a discutir y compartir en grupos pequeños, comenzando en grupos mixtos y luego en unidades provinciales. Este fue un tiempo valioso para intercambios honestos y abiertos sobre las prioridades comunes de la Región para futuras decisiones.

Las principales preocupaciones incluyeron la mayor colaboración, el fomento de una vida comunitaria vivificante, el cuidado mutuo y el establecimiento de prioridades de misión.

Mañana llevaremos este proceso un paso más allá, dandole forma y concreción a estas prioridades comunes para guiar a la Región en su camino hacia la renovación.

Honrando la Historia y Abrazando la Diversidad
 Los participantes de la Sesión Conjunta tuvieron la oportunidad de visitar el Museo Nacional de Historia y Cultura Afroamericana. Esta no fue solo una visita; fue un viaje inmersivo a través de la rica y compleja historia de los afroamericanos, celebrando su resiliencia, sus contribuciones y la búsqueda incansable de igualdad y justicia.

Las exhibiciones del museo dieron vida a la historia, representando las luchas y logros de los afroamericanos desde la época de la esclavitud hasta la actualidad. Esta experiencia profundizó nuestra comprensión y avivó nuestra pasión y compromiso para fomentar una sociedad más inclusiva y equitativa.

Nos sentimos inspirados y conmovidos por las historias que encontramos. Sigamos honrando el pasado y trabajando hacia un futuro más brillante e inclusivo para todos.

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 5

Hoy de nuevo los participantes de la Sesión Conjunta de CROCUS se arremangaron las mangas y se lanzaron a la tarea de cumplir el proceso de discernimiento y precisar su visión común de las prioridades seleccionadas en la lista de sus compromisos hacia el renovamiento de la región.

Después de una última ronda de sesiones en grupos pequeños, discusiones provinciales y sesiones plenarias, tres propuestas principales de acción fueron identificadas — vida comunitaria, prioridades misioneras, colaboración — cada una de ellas con sus compromisos claros que se implementarán por cada unidad provincial de la región en las próximas semanas y meses.

En su discurso de clausura, el Superior General resumió la semana así:

“Necesitamos oblatos santos, necesitamos oblatos excelentes. Necesitamos santos en la región de CROCUS. ¡Queremos retarlos a que den su mejor esfuerzo para cumplir el sueño

del fundador! Este es su momento: no esperen ningún otro momento. Este es el momento para lograr la diferencia en Canadá, en los Estados Unidos. Piensen en el futuro de la misión oblata y la vida oblata en Canadá. El patrimonio de la congregación está en sus manos. Atrévanse a tener una visión, a pensar más allá de lo normal, siguiendo la visión de Eugenio de Mazenod.”

Con estas palabras inspiradoras resonando aún en sus mentes, los miembros se reunieron una última vez para celebrar la eucaristía, durante la cual todos renovaron su oblación y compromiso de vivir como testigos del evangelio, del amor de Dios en el mundo, de la misma manera que lo hizo Eugenio con sus compañeros.

“Este no es el final de la Sesión Conjunta: este es el comienzo!”

OMIWORLD

La parroquia del Sagrado Corazón de Ottawa honra a sus graduados de 2024

La parroquia del Sagrado Corazón de Ottawa celebró el 12º domingo del tiempo ordinario de manera especial con una Misa de acción de gracias dedicada a los graduados del año académico 2023/2024.

“Ustedes son el futuro de nuestras naciones. Sus padres y el mundo entero los han apoyado durante sus estudios. Su misión ahora es mostrar la bendición del Señor hacia ustedes. Están llamados a servir al mundo con sus conocimientos.”

La parroquia del Sagrado Corazón de Ottawa celebró el 12º domingo del tiempo ordinario de manera especial con una Misa de acción de gracias dedicada a los graduados del año académico 2023/2024. Estos jóvenes, provenientes de varios lugares, especialmente de África, completaron sus estudios en las instituciones de educación superior de la región de Ottawa. Aunque muchos se graduaron de colegios, la mayoría proviene de universidades, particularmente de la Universidad de Ottawa, donde se encuentra la parroquia del Sagrado Corazón.

Fundada en 1889 para servir a las comunidades francófonas de Ottawa, la parroquia del Sagrado Corazón continúa siendo un lugar de encuentro para los francófonos y francófilos. Durante esta ceremonia, uno de los diáconos de la parroquia dirigió un mensaje conmovedor a los jóvenes graduados, recordándoles la responsabilidad de dar testimonio del amor y el apoyo que han recibido durante sus años de estudio. “Ustedes son el futuro de nuestras naciones. Sus padres y el mundo entero los han apoyado durante sus

estudios. Su misión ahora es mostrar la bendición del Señor hacia ustedes. Están llamados a servir al mundo con sus conocimientos”, dijo.

Este momento emotivo reunió a muchos jóvenes que terminaron su curso universitario o colegial durante el año académico 2023/2024, dando testimonio de la vitalidad y diversidad de la parroquia del Sagrado Corazón.

La celebración de los graduados de este año forma parte de una iniciativa para valorar a la juventud dentro de las misiones oblatas. Organizada por un equipo de jóvenes Oblatos de la parroquia, esta noche fue la ocasión para celebrar los logros de todos los jóvenes de la parroquia.

Ubicada en el corazón de la Universidad de Ottawa, la parroquia del Sagrado Corazón sigue siendo una iglesia vanguardista, con una atención especial a las comunidades francófonas y a la juventud. Esta celebración confirma el papel central del Sagrado Corazón como centro de misión juvenil.

El Sagrado Corazón no es solo un centro de misión juvenil, es también una iglesia multicultural emblemática. Reúne a francófonos y francófilos de todo el mundo, que vienen a celebrar y vivir su fe en lengua francesa. Cada año, nuevos estudiantes acuden a la parroquia, y aun aquellos que han terminado sus estudios continúan regresando, encontrando en el Sagrado Corazón no solo una iglesia, sino también una verdadera familia multicultural. Esta dinámica contribuye a enriquecer a la comunidad, haciendo del Sagrado Corazón un lugar de acogida y celebración para todos.

Nnaemeka ALI, OMI

Una nueva luz de caridad: Nueva Misión OMI en Ensenada, México

El martes 12 de junio, el provincial padre Ray, el Vicario Padre Ponce, el Padre Eleazar, el Padre Steven y el Padre Jesse se reunieron con el obispo de Ensenada para acordar fechas y otros detalles sobre la nueva misión.

El obispo comentó a los Oblatos que Ensenada ha sido un lugar muy olvidado en cuanto a la evangelización. Actualmente, hay solo 40 sacerdotes diocesanos y 10 religiosos en una diócesis que es bastante grande, con distancias de hasta nueve horas de un extremo a otro.

Muchas personas ven Ensenada como un lugar de vacaciones, pero la realidad es muy diferente en las periferias, fuera del centro, donde hay muchos migrantes que han venido de México y han sido deportados de los Estados Unidos.

Hay una gran necesidad de evangelización en estas áreas. Desafortunadamente, con solo 40 sacerdotes, ha sido muy difícil traer la evangelización necesaria a estos lugares. Solo hay un sacerdote que se dedica a los indigentes que viven en la calle, muchos de los cuales llegan de Estados Unidos y otras partes de Latinoamérica.

La pobreza es muy grande en estas áreas, y las denominaciones protestantes han crecido debido a la falta de atención católica, lo que ha hecho que la diócesis de Ensenada sea una de las más frías en cuanto a la evangelización. Por esta razón, el obispo de Ensenada está muy contento de que los Oblatos abran una misión. Desde el principio, mostró mucho interés porque sabe la gran necesidad que Ensenada tiene en este momento. Los Oblatos también están muy contentos de poder llevar a cabo el trabajo de San Eugenio, yendo a lugares donde hay mucha necesidad y donde nadie más quiere ir.

Un Ministerio de Presencia: Caminata de Alto al Fuego en Oakland, California

El viernes 28 de julio, el hermano Noel García, OMI (Secretario General), se unió a padre Jack Lau, OMI, y a la Sra. Carrie McCloud, Asociada de las Hermanas de los Santos Nombres de Jesús y María, en su caminata semanal contra la violencia armada en Oakland.

Durante los últimos tres años, han caminado cada viernes por la noche, buscando poner fin a la violencia que azota la ciudad. Son parte de Faith in Action (fe en acción) East Bay, una organización comunitaria basada en la fe, dedicada a promover la paz y detener la violencia armada a través de valores compartidos de diversas creencias, razas y contextos sociales.

La noche comienza en una iglesia local con una oración, seguida de una revisión de las normas de seguridad. Equipados con letreros, salen a las calles.

Trabajarán en la parroquia del Sagrado Corazón, que está a 40 minutos del centro de Ensenada, donde no había habido sacerdote anteriormente. Es una parroquia con tres capillas y recientemente el obispo asignó un sacerdote por primera vez, lo que ha llevado a cierto crecimiento en la comunidad. Sin embargo, todavía hay una gran necesidad de sacerdotes que puedan motivar, dirigir y ayudar a esta comunidad de bajos recursos. En esta área hay una población de jóvenes que viajan en camiones a la Universidad de Ensenada y se quedan allí porque hay un camión que va directo y llega a la universidad en 40 minutos. Por esta razón, hay un gran campo para trabajar con la juventud.

El 2 de julio fue un día histórico donde se decidieron algunos detalles sobre esta misión. El miércoles 7 de agosto a las seis de la tarde, los padres Eleazar Manuel López y Steven Montes. Este es el comienzo de una historia mas de las grandes misiones de los Oblatos de María Inmaculada en Baja California. Que Dios los bendiga.

OMIWORLD

El grupo generalmente camina entre cinco y diez cuadras, finalmente parándose en una esquina concurrida con letreros que muestran mensajes como "Alto a la Violencia," "La Violencia No es un Valor de Oakland," y "Toquen la Bocina por la Paz." Los conductores a menudo muestran su apoyo tocando la bocina al pasar. Este es un ministerio de presencia, señalando al vecindario que la "amada comunidad de diversas fes" está con ellos.

Oakland Ceasefire emplea una estrategia basada en evidencia para reducir la violencia comunitaria. Esta iniciativa, impulsada por una asociación comunidad-policía que incluye clérigos, trabajadores de alcance en la calle, proveedores de servicios y fuerzas del orden, utiliza datos para identificar a aquellos con mayor riesgo de ser baleados o asesinados. El programa luego se acerca a estas personas, ofreciéndoles opciones y oportunidades para el cambio.

Jack LAU, OMI

Canadá-EE.UU: Animación sobre las Constituciones y Reglas

La Región Estados Unidos-Canadá de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada estuvo bien representada en una reunión del 16 al 30 de junio de 2024 en Aix-en-Provence, en la casa de fundación de los Oblatos.

El grupo estaba formado por diecisiete oblatos y una asociada laica proveniente de cinco regiones. Los organizadores proporcionaron excelentes traductores para facilitar la comunicación entre los participantes. El grupo tuvo la tarea de desarrollar ideas y herramientas centradas en las Constituciones y Reglas, en línea con el mandato del 37º Capítulo General de profundizar la comprensión y la animación de nuestro Libro de la Vida.

Salvador González OMI (Provincia de EE. UU.), Bogdan Osiecki OMI (Provincia de la Asunción), Luc Tardif OMI (Notre Dame du Cap) y la asociada oblata Christine Taylor (Provincia de OMI Lacombe) representaron la región de EE. UU. y Canadá. El grupo, enriquecido por una riqueza de diversas experiencias misioneras, incluía miembros involucrados en el ministerio de formación, el ministerio parroquial, el ministerio del santuario y la administración escolar. Esta diversidad no fue solo una característica, sino una fortaleza de nuestro grupo que nos inspiró a aprender unos de otros y crecer juntos.

Queen's House: Fin de Una Era de Renovación Espiritual

El 18 de julio, cientos de personas se reunieron en las orillas del río Saskatchewan Sur para agradecer a Dios por las bendiciones espirituales recibidas en el Centro de Retiro y Renovación Queen's House.

Se celebró una última misa en sitio, se ofreció una cena de barbacoa y se compartieron recuerdos del legado de Queen's House, fundada por los Oblatos de María Inmaculada en 1958. El día resonó con gratitud a Dios y el Misterio Pascual de la muerte y la resurrección.

Uno de los objetivos principales fue prepararse para el emocionante evento del 200 aniversario de la aprobación papal de las Constituciones y Reglas. Los asistentes participaron en presentaciones y trabajo en grupo para desarrollar herramientas y métodos de animación útiles para la congregación. Esta sesión también permitió a los participantes forjar conexiones más profundas, compartir sus experiencias y fomentar un sentido de comunidad.

Las animaciones propuestas fueron diseñadas para servir a los miembros de la familia oblata, incluidos oblatos, asociados laicos y jóvenes. Se pueden adaptar para satisfacer las necesidades culturales e históricas únicas de diferentes regiones.

Yo formé parte del grupo de trabajo de Ingles 1, en el que incluía la Sra. Christine Taylor, el P. Michael Twigg de Australia, Bartosz Madejski OMI, vicario provincial de Polonia, y un servidor. Estoy increíblemente agradecido por la oportunidad de colaborar en un proyecto tan apasionante, especialmente mientras me preparo para mi nueva asignación en el noviciado en Godfrey Illinois. Esta experiencia funcionó como un noviciado condensado, beneficiéndome a mí y a los demás participantes. Estoy increíblemente agradecido por el conocimiento que me sirvió como preparación inmediata para mi nueva asignación en el Noviciado OMI en Godfrey, Illinois.

Salvador GONZALEZ, OMI

El Padre Ken Thorson, OMI, Provincial, ofreció palabras de esperanza y aliento: "...Llevemos adelante el legado de hospitalidad, del día de descanso y de renovación en nuestros corazones.

Sigamos ofreciendo un espíritu amable y humilde a todos los que encontramos, como Cristo nos llama a hacer, y confiemos en el plan de Dios, sabiendo que nuevos comienzos a menudo surgen de lo que parece un final. En este momento de transición, oremos por guía y fortaleza, confiando en que el amor y la gracia de Dios continuarán guiándonos". Aunque sus puertas puedan estar

cerrándose, el espíritu de Queen's House sigue vivo, llamándonos a crear nuevos espacios sagrados de renovación espiritual. El cierre no es un final, sino un nuevo comienzo, un recordatorio

para continuar el legado de este lugar sagrado y llevar su espíritu dentro de nosotros.

Kiply Lukan Yaworski

ASIA - OCEANÍA

Peregrinos de Esperanza: Candidatos y Escolásticos Oblatos en Pakistán

Del 9 al 12 de julio de 2024, estudiantes de diversas etapas de formación en Pakistán se reunieron en el Seminario Menor Oblato en Multan para una vibrante y esperanzadora sesión titulada “Peregrinos de Esperanza en Comunión en la Formación Inicial”.

El evento comenzó con una Misa de apertura presidida por el Padre Gulshan Barkat, Presidente del Comité de Formación, quien destacó la importancia de la vocación, formación y misión oblata.

El 10 de julio, el Padre Gulshan extendió una cálida bienvenida a los estudiantes y formadores. Expuso los objetivos del encuentro: construir relaciones a lo largo de todas las etapas de formación, aprender de las experiencias de los demás y fortalecer la vocación oblata. Subrayó la importancia de apreciar y respetar los idiomas, culturas y orígenes de cada uno, e instó a todos a profundizar su amor por Cristo, la Iglesia, la Madre María, San Eugenio de Mazenod y la espiritualidad oblata. Enfatizó que la formación oblata es fundamentalmente misionera e intercultural.

El Padre Adnan Barkat, Asistente en el Juniorato Oblato y Director de Vocaciones, habló sobre la Identidad Oblata. Llamó a los asistentes a ser misioneros, religiosos, hombres de comunidad y apostólicos. Su charla fue seguida por la compartición de historias vocacionales en pequeños grupos, lo cual fomentó una conexión más profunda entre los participantes.

El Padre Gasper James, Asistente Formador en el Escolasticado Oblato, subió al escenario para discutir los cinco pilares del Carisma Oblato:

Opción por los Pobres, La Cruz, Comunidad Apostólica, Espíritu Misionero y la Santísima Virgen María. Sus ideas ofrecieron una guía profunda sobre cómo vivir estos valores.

El día continuó con el Padre Sajjad Manzoor, Rector del Juniorato Oblato, quien habló sobre el don divino de la vocación. Subrayó su importancia dentro de la misión oblata. La sesión fue seguida por una conmovedora Adoración Eucarística.

El 11 de julio, el enfoque cambió al ámbito digital con una charla en línea del Padre Bonga Majola, Director del Servicio General de Comunicación Oblata en Roma. Abordó el papel de las redes sociales en la evangelización, sus desafíos y ofreció pautas efectivas para navegar en este nuevo territorio misionero digital.

El Padre Henricus Asodo, Consejero General para la Formación, entregó un mensaje grabado sobre la necesidad de la formación y misión intercultural. Instó a los asistentes a adherirse a los principios del 37º Capítulo General y a las Constituciones y Reglas, y a mantener amplios horizontes para abrazar el mundo como oblatas misioneras.

El Padre Basharat Exupear, Superior de la Delegación, concluyó las charlas con sus reflexiones sobre “Formación Inicial: Camino de Acompañamiento.” Alentó un enfoque comunitario y misionero en la formación.

La sesión concluyó con una Misa celebrada por el Obispo Yousef Sohan de la Diócesis de Lahore. El 12 de julio, los estudiantes cerraron el encuentro con un alegre picnic, compartiendo la alegría de la vida comunitaria y reforzando sus lazos y compromiso con su misión compartida.

Babar SHAHZAD, OMI

TERAMO 2024: Encuentro Juvenil Oblato en Indonesia

TERAMO (Temu Raya Muda-Mudi OMI), el Encuentro Juvenil Oblato en Indonesia, es un evento especial para jóvenes de diversos distritos Oblatos de Indonesia.

Este año, la reunión tuvo lugar en la Parroquia de Santa María Inmaculada en Banyumas, del 30 de junio al 4 de julio, centrada en el tema “María fue de prisa” (Lc 1:39), inspirado por la Jornada Mundial de la Juventud del año pasado en Lisboa. El evento comenzó con la llegada de participantes de distritos como Banyumas, Cilacap, Yakarta, Jogjakarta y regiones de Kalimantán.

El P. Ignatius Wasono Putro OMI, Provincial de la Provincia Indonesia, inauguró oficialmente el evento con una ceremonia del gong y un lanzamiento de globos. Los líderes de grupo recibieron pañuelos, simbolizando la unidad, y los participantes cantaron con alegría el tema de Teramo 2024 antes de la misa de apertura. Durante la misa inicial, el P. Chicho OMI, Superior General, y Mons. Christophorus Tri Harsono, Obispo de la Diócesis de Purwokerto, dirigieron unas palabras a los participantes. Ellos enfatizaron la importancia de que los jóvenes actúen como mensajeros de buenas noticias, inspirados por la misión de María.

El segundo día, los participantes se pusieron sus tenis y partieron en un recorrido de 7.5 km desde la casa de retiro hasta la parroquia de Santa María Inmaculada. Mientras caminaban, el sendero se convirtió en una metáfora de su viaje

Viviendo con los Oblatos: Sembrar Esperanza y Construir la Paz

Del 17 al 20 de julio, el Escolasticado de San Eugenio de Mazenod en Vietnam fue el escenario del programa “Viviendo con los Oblatos,” un evento que reunió a 41 jóvenes, de entre 15 y 21 años, de seis diócesis.

espiritual, cada paso una reflexión de su fe. El tema del día fue la administración ambiental, y cobró vida a través de actividades prácticas como el procesamiento de residuos y las iniciativas ecológicas, todas inspiradas por la Laudato Si' del Papa Francisco. Los jóvenes participantes sintieron una profunda conexión con la tierra y un renovado compromiso para protegerla.

Las actividades del tercer día estaban destinadas a encender una pasión por la vida eclesial. El grupo del Ministerio de la Familia Católica (CFM) guió a los participantes a través de juegos y reflexiones, fortaleciendo su fe y su compromiso con el servicio.

El cuarto día incluyó una visita a Cilacap, donde los participantes aprendieron sobre las misiones Oblatas y el empoderamiento juvenil. El día contó con talleres, desfiles y presentaciones culturales, culminando con una Eucaristía en la Parroquia de San Esteban.

Al concluir TERAMO 2024, los participantes fueron comisionados como misioneros, cada uno recibiendo un collar con una cruz y un santo rosario. El evento subrayó su compromiso de difundir el Evangelio, inspirados por la urgencia de María y la misión de los Oblatos. El próximo TERAMO será organizado por el Distrito de Sintang en 2028, prometiendo otra experiencia enriquecedora para la juventud Oblata de Indonesia.

¡Laudetur Jesus Christus et Maria Immaculata!

Petrus SIDABALOK, OMI

Este encuentro, organizado por los Misioneros Oblatos de María Inmaculada – Delegación de Vietnam, fue un tiempo de esperanza y alegría. El programa permitió a los participantes sumergirse en la rutina diaria de una casa de formación oblata. Rezaron la Liturgia de las Horas, asistieron a la Misa y la Adoración Eucarística, y aprendieron sobre la Espiritualidad Oblata. Además de las oraciones comunitarias, visitaron obras de

caridad administradas por los Oblatos, se unieron a actividades deportivas y compartieron las tareas comunitarias, como la preparación de comidas y otras labores. Esta integración de actividades espirituales y diarias les dio una visión más completa de la vida religiosa.

El tema, "Sembrar Esperanza y Construir la Paz," resonó a lo largo del evento. El P. Anthony Đinh Xuân Hùng, Superior de la Delegación, marcó el tono durante la Misa de apertura, invitando a los participantes a aprender de la gentileza y humildad de Jesús. Habló con pasión sobre cómo estas virtudes son cruciales para transformar nuestro mundo, que a menudo parece sumido en la violencia y la división.

El programa promovió conversaciones sinceras, permitiendo a los participantes expresar libremente sus inquietudes y preguntas sobre su futuro y vocaciones. Los Oblatos, con su experiencia,

ofrecieron orientación reflexiva, ayudando a los jóvenes a discernir el llamado de Dios. Este apoyo fue de gran ayuda para aquellos que se sentían inseguros sobre sus próximos pasos.

A medida que el programa llegaba a su fin, hubo despedidas emotivas y un profundo sentido de fraternidad. La Misa de clausura, con su Rito de Envío, encapsuló las esperanzas de los Oblatos para estos jóvenes: que regresaran a sus comunidades con corazones y espíritus renovados, listos para sembrar semillas de esperanza y construir puentes de paz. Más que un simple evento, "Viviendo con los Oblatos" ofreció una experiencia significativa, promoviendo el desarrollo espiritual y construyendo amistades fuertes, inspirando a la próxima generación a vivir su fe con coraje y comprensión.

Bảo CÔNG, OMI

Seis Décadas de Entrega: Dos Oblatos Celebran su Jubileo de Diamante en Japón

En el pueblo costero de Naruto, Japón, dos sacerdotes Oblatos celebraron recientemente un hito trascendental: 60 años de sacerdocio. Los padres John IOU y Len INUI han dedicado fielmente sus vidas al Evangelio y a la misión de la Iglesia.

Ordenado en 1964, el Padre John Iou dedicó los primeros siete años de su sacerdocio a la misión Oblata en Brasil. A su regreso a Japón, se entregó al servicio pastoral en varias parroquias, priorizando la catequesis y el estudio bíblico para nutrir la fe en Japón. Su incansable labor evangelizadora lo llevó a pueblos remotos, donde sirvió en misiones y, durante 19 años, se dedicó a la educación de niños como director de un kínder.

El Padre Inui ha dedicado su vida al crecimiento intelectual y espiritual de los jóvenes en Japón. Abrazando la filosofía Montessori, reconoce el potencial único de cada niño, creando un ambiente enriquecedor donde el aprendizaje

trasciende lo académico y se convierte en un viaje de autodescubrimiento y profundización de la fe. Su dedicación va más allá de la clase, ya que ha colaborado con sus hermanos Oblatos no solo para promover iniciativas educativas en todo Japón, sino también en ministerios pastorales que han impactado las vidas de innumerables personas.

Juntos, estos Oblatos ejemplifican la rica diversidad de dones y talentos dentro de nuestra Familia Carismática. Su compromiso con sus vocaciones, su profundo amor por las personas a las que sirven y su fe nos inspiran a todos a reflexionar sobre cómo podemos contribuir a la construcción del reino de Dios en nuestras propias vidas.

Al celebrar su aniversario, damos gracias a Dios por los Padres Iou e Inui. Que su ejemplo inspire a una nueva generación de católicos a abrazar sus propias vocaciones únicas con valentía y alegría, confiados en el conocimiento de que el Señor equipa a aquellos a quienes llama.

Nobuhiko YAGI, OMI

EUROPA

Festival de la Vida: Jóvenes Católicos se Reúnen en Kokotek, Polonia

En el corazón de los bosques de Kokotek en Polonia, jóvenes católicos de todo el mundo—América, África, Europa, Asia y Australia—se reunieron del 8 al 14 de julio para el Festival de la Vida.

Este no es un encuentro juvenil cualquiera. Es el festival juvenil cristiano más grande de Polonia, combinando espiritualidad con una buena dosis de diversión.

Imaginen una semana llena de conciertos, conferencias, talleres, misas diarias, y adoración perpetua. El lema del festival, “Vida, Alegría, Dios”, captura el espíritu vibrante que atrae a miles, quienes a menudo dicen que es la mejor semana de sus vidas.

¿Qué motiva a alguien a viajar desde lejos a un bosque en Polonia? Para Joanna de Irlanda, fue una oportunidad para revitalizar su comunidad juvenil local. Un grupo de monjas de Madrid vinieron a encontrar nueva energía para sus ministerios. Gustav de Suecia, encuentra en este lugar el respaldo que le falta en su pequeña comunidad católica local. Incluso jóvenes de Kazajistán, gracias a misioneros polacos trajeron traductores para entrar completamente en el espíritu de esta semana.

Adriana y su familia, quienes viajaron 40 horas desde Australia, perdieron todas sus maletas en el camino, pero, aun así, encontraron una alegría inmensa. “Ver a tantos jóvenes rezando y llenos de vida, sentimos una gran esperanza de que la Iglesia está viva,” dijo Gabriela Kania. Este sentimiento es compartido por muchos, incluyendo aquellos de la parroquia polaca en Bruselas, quienes hacen la peregrinación cada año, incapaces de imaginar no ser parte de esta experiencia.

El Festival de la Vida rompe con los estereotipos de una Iglesia “aburrida”. El diácono Hyacinth

Ummunna de Nigeria y varias monjas de Miami subrayaron cómo el festival fomenta vínculos genuinos y alegres. El obispo Piotr Przyborek de Gdańsk, que se unió a la carrera de campo del festival, lleno de lodo mostró que el clero puede divertirse. Su esfuerzo demostró que el corazón de la Iglesia late con más fuerza en estas reuniones juveniles y dinámicas.

El diácono Hyacinth, quien se formó en Polonia, estaba lleno de sonrisas: “Como dice el Papa Francisco, un día sin sonrisa es un día desperdiciado.” Planea llevar estas experiencias de regreso a Nigeria. La hermana Evelyn Montes de Oca de Miami observó, “En nuestra prisa por tener más, olvidamos la belleza de simplemente ser nosotros mismos.” La simplicidad y calidez del festival dejaron una impresión duradera. El impacto del festival se extiende más allá de una sola semana, inspirando a los participantes a rejuvenecer sus comunidades de fe en todo el mundo. La carrera maratónica del obispo Przyborek en el lodo fue más que diversión; fue una declaración: “Estos no son los márgenes de la Iglesia; este es su centro.”

El Festival de la Vida concluyó con una solemne Eucaristía dominical, presidida por el P. Marek Ochlak, provincial de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada en Polonia. Con el regreso de los 1,600 participantes a sus hogares, comenzaron los preparativos para el siguiente festival, que se llevará a cabo del 7 al 13 de julio de 2025. No pierdan de vista las actualizaciones en el sitio web del festival y en las redes sociales, ya que el Festival de la Vida continúa motivando a jóvenes católicos de todo el mundo.

El Festival de la Vida no es solo un evento; es fe, alegría y comunidad en acción. Une a diversas personas con una misión compartida: vivir su fe plenamente y con alegría, y llevar la luz de Cristo al mundo.

Grzegorz Szpak

Iglesia de San Nicolás de Kiev: El Secretario de Estado Vaticano visita una parroquia oblata

KIEV –El Cardenal Pietro Parolin, Secretario de Estado del Vaticano, visitó la parroquia Oblata de San Nicolás en Kiev el 22 de julio, demostrando el apoyo de la Santa Sede a la comunidad católica local en su lucha por recuperar su hogar espiritual tras el incendio de 2021.

Durante su visita, el Cardenal Parolin aseguró a los fieles: “Estamos bien informados sobre el caso de su iglesia y estamos trabajando duro para resolver este asunto junto con nuestros colegas en Kiev”, haciendo eco de la promesa de la Santa Sede de no cejar en la búsqueda de justicia para esta comunidad. Maria-Terezia Shybanova, feligresa de la parroquia, compartió con nosotros su anhelo: “Espero que después de la visita del cardenal, la iglesia sea finalmente devuelta a la comunidad parroquial”. Un sentimiento que vibra en cada rincón de esta iglesia, un lugar de encuentro y oración que clama por ser restituido a sus fieles.

El padre Pavlo Vyshkovskyi, párroco de San Nicolás, informó al Cardenal Parolin sobre la historia reciente de la iglesia, deteniéndose en el mismo lugar donde el Papa Juan Pablo II oró en su visita de 2001. El padre Vyshkovskyi enfatizó la importancia de la iglesia para la comunidad

católica, destacando su función como espacio de oración y servicios divinos. Tras momentos de oración, el Cardenal Parolin dirigió palabras de aliento a los presentes: “¡Esperamos que un día estén de regreso en este su casa, en su iglesia!” Luego, invitó a todos a unirse en oración junto al Arzobispo Visvaldas Kulbokas, Nuncio Apostólico en Ucrania.

La visita del Cardenal Parolin ha sido interpretada como un punto de inflexión para muchos. El padre Andriy Havlich, vicario parroquial, repitió la promesa del cardenal de que el mundo está al tanto de la situación de la iglesia y se está trabajando para que los feligreses recuperen su propiedad.

Esta visita trasciende el gesto simbólico. Representa un mensaje claro de apoyo desde los niveles más altos del Vaticano y un testimonio de los esfuerzos continuos para abordar los complejos temas de libertad religiosa y patrimonio cultural en Ucrania. Para los feligreses de San Nicolás, es una señal de que su lucha no ha sido olvidada y que su esperanza de recuperar su iglesia podría hacerse realidad pronto.

Pavlo VYSHKOVSKYI, OMI

América Latina

Renovando Nuestro Compromiso: La Experiencia del Oasis Oblato

En junio de 2024, participé en la Experiencia Mazenod en Español, un viaje transformador que concluyó el 6 de junio. Junto a otros 10 participantes, me sumergí en este programa destinado a profundizar nuestro entendimiento de los valores oblatos.

El francés Antoine de Saint-Exupéry, en su famoso libro *El Principito*, sabiamente dice: “Fue el tiempo que pasaste con la rosa lo que la hizo importante.” Ha pasado un mes desde que viví La Experiencia de Mazenod en español 2024; para ser exactos, fue el pasado 6 de junio cuando se clausuró y se envió a nosotros, los 11 participantes, a nuestras unidades Oblatas. Desde entonces el tiempo transcurre velozmente aquí en la misión de Baja California, México. Muchos acontecimientos evocan recuerdos vividos en La Casa de Fundación Oblata en Aix-en-Provence.

Afortunadamente, escribí en mi diario lo más significativo de cada día, y al revisar mis notas veo la mano de Dios en cada vivencia. Recuerdo con agrado las meditaciones y reflexiones en la sala de fundación, así como las aventuras misioneras de los primeros oblatos: Tempier, Mie, Deblieu, Maunier, Courtes y Suzanne. Al mirar ahora mi Cruz Oblata, siento que me conecta con esos momentos de recogimiento vividos con la reliquia del corazón de Eugenio y su Cruz Oblata.

Recordar es volver a vivir, y eso me da ánimo para seguir perseverando. Estoy muy agradecido por haber vivido esta experiencia y por saborear sus frutos: primero, confiar más en el Kairós de Dios; segundo, admirar y comprometerme más con nuestro carisma oblato; y tercero, ser más sensible a las necesidades de nuestros hermanos más necesitados. Estas gracias son el resultado de un ambiente intenso de oración,

compartir fraternal, peregrinaciones, reflexión y trabajo personal, además de disfrutar el exquisito vino y las deliciosas comidas mediterráneas en tierras provenzales.

Hacer una pausa en mi vida ha sido vital, ya que siento que me ha ayudado profundamente a reorientar la brújula de mi oblación al contemplar la mano de Dios en mi vida. Profundizar en quién es nuestro fundador de la familia carismática es entrar en una escuela llena de muchas lecciones por todas las obras que él realizó. Eugenio es un testimonio de que, con la gracia de Dios, la vida se puede vivir más plenamente, y desde esta experiencia es que da sentido ayudar a los hermanos a vivir la Alegría del Evangelio.

Nuestro fundador, con su carisma y modo de ser, ofrece muchos factores para vivir bien la vida oblata en plenitud. Eugenio dice: “Unirnos a Cristo en la comunión es volver a la vida. ¡Qué completa renovación se opera entonces en nosotros! Entonces gustas la paz, una paz que sobrepasa todo sentimiento y que va a estimular el recogimiento de nuestra oración y el ardor de nuestra caridad.” (Carta pastoral de Cuaresma, 1859).

Me quedo con esta invitación, y deseo con la ayuda de Dios ponerla en práctica en mi ministerio para ayudar en la expansión del Reino de Dios, amando y viviendo la Eucaristía, y desde ese fruto, hacer algo por los demás. Parafraseando al Principito, los dos meses que pasé con mis hermanos oblatos hicieron esta experiencia importante. Valoro enormemente el compartir fraternal, tanto con mis hermanos oblatos de la experiencia como con los animadores. Agradezco a mi provincial, P. Ray Cook O.M.I., por darme la oportunidad de participar en esta experiencia.

Eleazar Manuel LOPEZ, OMI

ANIVERSARIOS DE AGOSTO 2024

70 Aniversarios de vita religiosa

02/08/1954	09694	P. Charles Breault	Estados Unidos
02/08/1954	09696	P. Roberto Lacasse	Estados Unidos
15/08/1954	09748	Mgr. Gilles Cazabon	Notre-Dame-du-Cap

65 Aniversarios de vita religiosa

02/08/1959	10694	P. Paul Arsenault	Notre-Dame-du-Cap
02/08/1959	10707	P. George Brown	Estados Unidos
02/08/1959	10705	P. André Dumont	Notre-Dame-du-Cap
02/08/1959	10691	P. François Gendron	Notre-Dame-du-Cap
15/08/1959	10719	P. James Allen	Estados Unidos
15/08/1959	10712	P. Roger Bergkamp	Estados Unidos
15/08/1959	10711	P. Donald Bernard	Estados Unidos
15/08/1959	10710	P. Albert Bouffard	Lacombe
15/08/1959	12204	P. Deac. Kingsley D.Cooray	Colombo
15/08/1959	10854	P. Celestine Soosaithasan Croos	Jaffna
15/08/1959	10714	P. Donald Dummer	Estados Unidos
15/08/1959	11238	Hno. Thomas Fonseka	Colombo
15/08/1959	10726	P. Alfred Groleau	Lacombe
15/08/1959	10890	P. Thomas Hayes	Estados Unidos
15/08/1959	11422	P. Allen Maes	Estados Unidos
15/08/1959	10716	P. William Maher	Colombo
15/08/1959	10857	P. Stanislaus Philips	Jaffna
15/08/1959	10715	P. Camille Piché	Lacombe
15/08/1959	10656	P. Leopold Ratnasekera	Colombo
15/08/1959	10858	P. Saminather Mariathas Selvaratnam	Jaffna

60 Aniversarios de vita religiosa

02/08/1964	11556	P. Robert Morin	Estados Unidos
15/08/1964	11664	P. Noël Boulanger	Lacombe
15/08/1964	11558	P. Richard Kelly	Lacombe

50 Aniversarios de vita religiosa

01/08/1974	12253	P. James Loiacono	Estados Unidos
01/08/1974	12251	P. Manuel Villarreal	Estados Unidos

25 Aniversarios de vita religiosa

01/08/1999	13980	P. Karl Cheston Samuel Davis	Estados Unidos
01/08/1999	13994	P. Van Hanh Peter Tran	Lacombe
21/08/1999	14025	Hno. Jacques Langlet	Francia
21/08/1999	13959	P. Philippe Morinat	Francia
22/08/1999	14055	P. Peter Altamirano	Lacombe

25Años de sacerdocio

01/08/1999	13493	P. Mutombo Jean-Marcel Gatshuya	Congo
01/08/1999	13491	P. Nzoro Crispin Mayuyu	Congo
01/08/1999	13434	P. Langongo Jean-Baptiste Mpuni	Francia
01/08/1999	13495	P. Kapiten Didier Mupaya	Congo
01/08/1999	13568	P. Mukwasa Hervé Muyo	Congo
01/08/1999	13490	P. Lutu Jean-Noël Muzengi	Congo
01/08/1999	13099	P. Kalala Jean-Lambert Nzaji	África austral
21/08/1999	13536	Mgr. Neil Augustine Frank	África austral

Sufragios por nuestros difuntos - JULIO 2024**No. 46 - 52**

NOMBRE	FECHA	FALLECÍÓ	NACIÓ	PROV/DEL
P. Armando LÓPEZ	04/07/2024	Ciudad de Mexico	14/04/1959	México
P. Romualdo LOPARDO	07/07/2024	Santa Maria a Vico	01/10/1934	Francia
Hno. Paul HAAG	08/07/2024	Strasbourg	03/01/1929	Francia
P. Marcelo GAUTHIER	17/07/2024	Strasbourg	29/12/1934	Francia
P. Jean-Guy MORIN	20/07/2024	Québec	14/11/1938	N-D-CAP
P. Remigius MAKOBANE	22/07/2024	Soweto	02/09/1952	África austral
Hno. Raymond BOURDAGES	24/07/2024	Richelieu	13/05/1939	N-D-Cap

«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial
de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada
via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia
Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: omiworld@omigen.org
Redactor y Webmaster: Bonga MAJOLA, OMI